

Fecha: 22-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: **Boric y Kast visitan zonas incendiadas: cantidad de viviendas dañadas sería aun mayor**

Pág. : 4
 Cm2: 944,1
 VPE: \$ 12.402.167

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida



RECEPCIÓN.— En Punta de Parra, ubicada en Tomé, el Presidente Boric se impuso de la grave situación, en medio de la preocupación y reproches por parte de algunos damnificados.



PRESIDENTE ELECTO.— En paralelo al viaje de Gabriel Boric, José Antonio Kast llegó hasta Ñuble y Biobío, donde se reunió con vecinos.

OFICINA DEL PRESIDENTE ELECTO

Llegaron a comunas de las regiones de Ñuble y Biobío: **Boric y Kast visitan zonas incendiadas: cantidad de viviendas dañadas sería aun mayor**

Hasta ayer, habían sido catastrados solo 764 inmuebles. El ministro del Interior, Álvaro Elizalde, anticipa que el número de casas destruidas "va a ser mayor", y el alcalde de Penco, Rodrigo Vera, cifra en cerca de 6 mil las afectadas.

JUDITH HERRERA C. y VÍCTOR FUENTES B.

Por la avenida Pedro Aguirre Cerda, eje clave de la localidad de Lirquén, ubicada en Penco, hacia los cerros donde comenzó el fuego, la imagen es dura: se compone de casas dañadas donde dueños, familiares, vecinos y voluntarios, realizan tareas de limpieza y retiro de escombros.

"Acá ya tenemos limpido, ahora nos importa que nos digan qué va a pasar. No podemos llegar al invierno en carpas", dice Esperanza Díaz (48 años). De su propiedad, hacia arriba por la calle Balmaceda, solo quedan murallas. "Al menos una señora ya me recogió los datos de la ficha, me dijo que con eso se avanzaría", cuenta.

Se trata de la Ficha Básica de Emergencia (Fibe), que evalúa la situación socioeconómica de hogares afectados por catástrofes. Funcionarios municipales y del Ministerio de Desarrollo Social la están aplicando en los sectores impactados del Ñuble y Biobío, en medio de reclamos por apurar el trámite del auxilio estatal.

El número de catastrados es clave para lograr la cifra total de viviendas con daños o pérdidas, que podrían superar las 6 mil solo en Penco, como ha indicado su alcalde Rodrigo Vera (independiente).

"Siempre he planteado que hay un daño de 6 mil viviendas y entre personas, casi 220 mil. Cuando hablo de 6 mil viviendas, por lo general, no lo tengo catastrado todavía en pérdida total, en pérdida parcial o que se puede recuperar". Añade que también estimó que "esto va a subir y también las víctimas".

A su vez, la subsecretaria de Vivienda, Gabriela Elgueta, señaló en la mañana que "se está haciendo un catastro preliminar. Los pri-

meros datos nos indican que son alrededor de 3 mil".

Visitas a terreno

Ayer, el Presidente Gabriel Boric visitó tres comunas del Biobío: Florida, Penco y Tomé —en Punta de Parra fue increpado por vecinos—, además de sostener una reunión de coordinación por la emergencia.

El mandatario habló sobre la Fibe y dijo que "el Estado está desplegado para poder ayudar a todos quienes han sido víctimas de esta tragedia. Ya se está aplicando la ficha. Ayer (martes) se inició este catastro y hoy va a continuar esta labor".

Comentó que durante los próximos días se entregará el Bono de Recuperación: "Es un apoyo directo para los hogares, que puede ser de \$1,5 millones en aquellos que han tenido una afectación alta y de \$750 mil para quienes tuvieron una afectación media".

En paralelo, pero sin toparse, el Presidente electo, José Antonio Kast, también llegó a las zonas golpeadas por el fuego, acompañado de su futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje. Primero visitó Bulnes, en Ñuble, y después acudió a Penco y Concepción, ambas en Biobío.



COMBATE.— En distintas zonas del sur, incluyendo La Araucanía, Biobío y Ñuble, se registran fuertes siniestros forestales. Ayer, Florida era una de las más impactadas.

En la primera comuna conversó con vecinos y afirmó que "no tenemos hoy las herramientas para enfrentar esto nosotros como equipo la emergencia, pero sí queremos prepararnos



LIRQUÉN.— La pequeña localidad en Penco es una de las más devastadas por el fuego que consumió cientos de viviendas.



LIMPIEZA.— En Lirquén, vecinos, familiares y voluntarios han realizado esas semana tareas para levantar y mover escombros.

bien para lo que será la reconstrucción. Eso es lo que nos toca a partir del 11 de marzo y para eso necesitamos conocer y los equipos que me colaboran están en lo mismo".

Kast les planteó a los afectados que podrán ver "cómo los futuros ministros están cada uno tomando un área, sea en temas de reconstrucción de viviendas, sea en reparación de caminos que se van a ver afectados por camiones de alto tonelaje, sea en temas de seguridad, pero queremos ir paso a paso avanzando".

La autoridad indicó que las muertes subieron a 21, que los albergados son 544, en 14 centros operativos, de un total de 20.200

Apurar aplicación de la ficha

Hasta ayer, el Estado había catastrado recién 764 inmuebles mediante la Fibe, según el ministro del Interior, Álvaro Elizalde.

"El número de viviendas destruidas va a ser mayor, pero esto es lo que se ha podido registrar en la medida que se ha entrado al terreno", aseguró.

La autoridad indicó que las muertes subieron a 21, que los albergados son 544, en 14 centros operativos, de un total de 20.200

“El Estado está desplegado para poder ayudar a todos quienes han sido víctimas de esta tragedia. Ya se está aplicando la ficha. Ayer (martes) se inició este catastro".

GABRIEL BORIC
PRESIDENTE

“Queremos prepararnos bien para lo que será la reconstrucción. Eso es lo que nos toca a partir del 11 de marzo y para eso necesitamos conocer y los equipos que me colaboran están en lo mismo".

JOSÉ ANTONIO KAST
PRESIDENTE ELECTO

“La Fibe es el dato más confiable. Esperaría que por la urgencia de esto, en los próximos días esté ya disponible o informable porque terminada la aplicación de ella, recién ahí se canalizan las ayudas".

SÉRGIO BAERISWYL
PREMIO NACIONAL DE URBANISMO

damnificados.

Para Sergio Baeriswyl, premio nacional de Urbanismo, la Fibe "es el dato más confiable. Esperaría que por la urgencia de esto, en los próximos días esté ya disponible o informable porque terminada la aplicación de ella, recién ahí se canalizan las ayudas; por lo tanto, la urgencia es máxima".